



Cuando habíamos pensado que las asonadas militares, los presidentes democráticos detenidos y los exilios forzados eran cosa del pasado, el golpe de Estado en Honduras sacudió, sorprendiendo, a las democracias de la región. Anacrónico pero exitoso, tosco pero efectivo, el golpe perpetrado por los militares y apoyado por prácticamente todos los poderes constituidos, del Congreso al Poder Judicial y de la Iglesia católica a los grandes medios, fue la culminación de una dinámica de polarización y conflicto no muy diferente de las que se produjeron –y probablemente se seguirán produciendo– en otros países de la región. La diferencia, en este caso, fue la intervención militar exitosa, que puso en evidencia las falencias de una democratización incompleta y que dejó al desnudo las heridas de un país pobre y frágil.

Con la intención de buscar en esta crisis algunas claves regionales, Nueva Sociedad dedica el Tema Central de la presente edición no solo a analizar las circunstancias y los motivos del golpe, sino, sobre todo, a explorar las claves de su éxito (que son también los motivos del fracaso de la democracia en la región).

## Índice

## Coyuntura

Rusia en América Latina (y viceversa)

VLADIMIR M. DAVYDOV

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Terremoto en Haití: las causas persistentes de un desastre que no ha terminado

LUIS ROLANDO DURÁN VARGAS

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

## Aportes

La seguridad social y las transformaciones sociales latinoamericanas

ERNESTO ALDO ISUANI

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

## Tema Central

Honduras: de la crisis política al surgimiento de un nuevo actor social

ÁLVARO CÁLIX

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Las democracias malas de centroamérica. Para entender lo de Honduras, una introducción a Centroamérica

EDELBERTO TORRES RIVAS

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Estado y violencia criminal en América Latina. Reflexiones a partir del golpe en Honduras

JOSE MIGUEL CRUZ

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Las secuelas regionales de la crisis de Honduras

CARLOS A. ROMERO

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Centroamérica: ¿anomalías o realidades?

MANUEL ROJAS BOLAÑOS

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Honduras y la mala hora de América Latina

PEDRO PÁRAMO

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Entre los valores y los intereses. Las relaciones entre América Latina y la Unión Europea tras el golpe en Honduras

JOSE ANTONIO SANAHUJA

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

La cuestión militar. El golpe de Estado en Honduras como desafío a la democracia y al sistema interamericano

RAÚL BENÍTEZ MANAUT Y RUT DIAMINT

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |

Brasil: de coloso regional a potencia global

WOLF GRABENDORFF

► Resumen | Summary | Texto completo: PDF |